

ASAMBLEA LOCAL DE OVIEDO

DOCUMENTO POLÍTICO Y ORGANIZATIVO

11 de Marzo 2017
Archivo Histórico de Asturias

DOCUMENTO POLÍTICO

Recién aprobados los documentos de la XI Asamblea Federal y los correspondientes a la Asamblea de IX de Asturias, en los que se realizaban los análisis políticos sobre la realidad española y asturiana respectivamente y que son plenamente coincidentes en el diagnóstico y las propuestas, no parece práctico reiterar en este documento aspectos políticos de ámbito general. Nos remitimos, pues, a los documentos federal y de IX de Asturias.

Por tanto, en la medida de lo posible se tratará de aplicar esos análisis a lo local, a Oviedo. En definitiva, conviene poner como cabecera los retos y objetivos generales que IU de Oviedo, como el resto de la organización, tenemos marcados en el documento político federal:

- Romper las limitaciones de nuestra propia organización y las que, en mayor o menor medida, caracterizan a las fuerzas que se reclaman de nuestro mismo espacio político con el fin de desplegar nuestro proyecto político socialista, feminista y ecologista.

- Conseguir una organización tan sólida como la que tenemos pero mucho más extensa, más activa y más presente en el día a día de las clases populares y en el conflicto social.

- Hacer avanzar nuestros valores y nuestras propuestas en el terreno de la hegemonía política y cultural.

- Generar mayor confianza en las clases populares adecuando nuestro discurso y nuestra práctica política y comunicativa.

- Dar respuesta ideológica, desde una perspectiva anticapitalista, ecologista, feminista, republicana, y de memoria democrática, entre otras, a los retos que enfrenta nuestra sociedad, teniendo presentes los cambios operados en sus relaciones internas

.

DE DONDE VENIMOS

En el **programa electoral municipal de IU-Oviedo para 2015** se realizaba un diagnóstico de la situación que en nada ha variado:

La llamada crisis económica ha servido de coartada a quienes manejan los hilos de la política y la economía para aplicar los principios más ultraliberales con el objetivo de hacer caer el peso de sus excesos especulativos sobre la clase trabajadora y otras capas populares, aplicar recortes y políticas encaminadas a destruir todo lo que se había andado en pos de un Estado Social y Democrático del Bienestar,

colocando a la inmensa mayoría de la población en una situación de claro retroceso social, precariedad en el empleo, ausencia de futuro para la juventud, empobrecimiento para la mayoría y mayor riqueza para unos pocos, injusticias, insolidaridad para con los más débiles y falta de garantías democráticas.

Como consecuencia de la modificación del artículo 135 de la Constitución Española y de las leyes aprobadas con posterioridad (Ley de Estabilidad Presupuestaria y Ley de Sostenibilidad y Racionalización de la Administración Local), los ayuntamientos españoles están prácticamente intervenidos. No existe autonomía local.

Y esto ha sucedido acompañado de un profundo deterioro de las instituciones que se han visto manchadas permanentemente por la corrupción, la falta de transparencia y de participación y la desvirtuación del sistema democrático, en la que la alternancia bipartidista, ha jugado perfectamente el papel que se le asignó desde los poderes fácticos.

El actual sistema político, fruto de la transición, está agotado y desprestigiado por sus propios protagonistas.

La ciudadanía, azotada por las políticas restrictivas, desencantada por la corrupción, necesitada de nuevos horizontes de justicia social y otro modelo económico que reparta más justamente la riqueza, demanda una alternativa política que se base en otros objetivos y en otras formas, que lleve a las personas a ser el eje central de las políticas y que cuente con la participación ciudadana y la transparencia democrática.

Esa profundización democrática solo será posible reformando las maneras de hacer política y apostando por la democracia participativa para conseguir un cambio político sustancial que conlleve un giro económico, social, cultural y ético desde la participación ciudadana y la transparencia en la gestión de lo público.

Oviedo ha sido durante los últimos veinticinco años un claro ejemplo de la aplicación de las políticas neoliberales, al margen de la participación ciudadana y buscando siempre favorecer los intereses de una minoría privilegiada:

- un municipio con todos los servicios públicos privatizados a largo plazo
- un municipio cuya capacidad inversora está hipotecada por macroproyectos de dudosa utilidad pública y plagados de despropósitos, costosos errores y cuyas consecuencias hemos de pagar entre todos y todas, como se ha demostrado en la elaboración del presupuesto para 2017

- un municipio cuyo desarrollo urbanístico desordenado ha fracasado estrepitosamente y que ha creado desigualdad evidente entre el centro, los barrios y la zona rural, con serias carencias de infraestructuras en estos últimos
- un municipio sin perspectivas de actividad económica más allá del turismo o los servicios, en el que se ha permitido la destrucción masiva de su tradición industrial sin crear alternativas. El resultado, precariedad laboral y alta tasa de desempleo
- un municipio en el que la participación ciudadana, la atención a la emergencia social, la creación de espacios ciudadanos y culturales, la atención al patrimonio histórico y cultural, etc., se trataban con cínica grandilocuencia mediática y con escasa asignación económica y dedicación casi nula de recursos

Esta situación correspondía a muchas ciudades de la geografía española y por tanto, la estrategia política y electoral en esos momentos apuntaba a la confluencia de las fuerzas de la izquierda para ser alternativa real de gobierno en los ayuntamientos y ofrecer a la ciudadanía la reversión de las políticas neoliberales, privatizadoras y de recorte de derechos.

Así se entendió en muchos lugares, entre ellos grandes ciudades como Madrid o Barcelona así como otras muchas a lo largo del país, produciéndose candidaturas de unidad que consiguieron el propósito de acceder a los gobiernos municipales.

En Oviedo, aún cuando IU lo propició, la confluencia no fue posible por la negativa tanto de Somos como de Equo y concurrimos en solitario. A pesar de la ocasión perdida, los resultados electorales permitieron un pacto de gobierno en el que participamos como fuerza política y Oviedo tuvo lo que se ha dado en llamar “el tripartito”, fruto de un ejercicio de responsabilidad política e impulsado por la oportunidad de asumir el gobierno desde las fuerzas de la izquierda, después de tantos años de mayorías de la derecha.

El proyecto se plasmó en un documento conjunto, “**Compromiso de Inversión para el Cambio en Oviedo**”, que recogía la mayoría de nuestras propuestas programáticas en materia de urbanismo y medioambiente, economía y empleo, transparencia y participación, medidas sociales así como en cultura y educación. Un documento importante formulado para su puesta en práctica, para dar “la vuelta” al municipio y hacerlo más democrático.

DONDE ESTAMOS

Transcurrido el primer tramo de la legislatura el diagnóstico apunta hacia una necesidad de impulsar en positivo tanto la gestión política como la comunicación hacia la ciudadanía para revertir la imagen frecuentemente transmitida de descoordinación y conflicto en el equipo de gobierno.

Más allá de la gestión realizada en las dos concejalías que ocupamos, cultura e interior, con indudables logros conseguidos, el gobierno municipal debe transmitir una imagen más cercana, más positiva y la vecindad debe percibir avances en la gestión municipal así como la existencia de un proyecto de cambio para Oviedo.

Sin entrar a un análisis profundo, se pueden apuntar algunos aspectos esenciales:

- La labor del Alcalde y por ende de la Junta de Gobierno, debe fundamentarse en el debate para acordar políticas comunes, basadas en el documento programático, en el pacto de gobierno suscrito por las tres fuerzas, para ser llevadas a la práctica.
- Cada uno de los integrantes del gobierno debe huir del protagonismo, no conceder importancia mayor que la necesaria al eco mediático y considerar la autoría de cada una de las medidas que se vayan tomando como un logro colectivo con y para la ciudadanía. Una gestión eficiente y que sea así percibida es fundamental para la consolidación del proyecto que encarnamos.
- Es necesario materializar un órgano encargado de la supervisión del cumplimiento de lo acordado en la junta de Gobierno, de la ejecución del presupuesto, etc. que, teniendo como referencia “El compromiso de investidura”, nos permita ver la marcha de las cosas en el día a día del funcionamiento municipal y de esta forma, corregir las disfunciones que podamos estar padeciendo. Esto ya fue propuesto tanto al PSOE como a Somos, pero tenemos la obligación de insistir con el fin de reconducir el Gobierno Municipal.
- Es preciso revertir la legislación que nos limita extraordinariamente y los años de aplicación de políticas privatizadoras. La carencia de recursos es muy grave y la voluntad de superarla mediante la dotación, sobre todo de personal, ha chocado con las trabas legales y con los tribunales. No se han podido aplicar muchas medidas por la falta de recursos o por imposibilidad legal. Por tanto es preciso actuar con inteligencia y con el asesoramiento necesario para ir salvando los obstáculos que se presenten.

A DONDE VAMOS

Esta situación nos plantea un cambio de estrategia de cara al gobierno en lo que queda de legislatura, basada en tres pilares:

- Reforzar y reorientar la labor de gobierno en los términos descritos en el apartado anterior, para superar cualquier disfunción y ofrecer a Oviedo una alternativa de izquierdas posible y necesaria. La alianza en torno a un Proyecto Político de Ciudad entre quienes defendemos un programa de transformación es imprescindible. También lo es que IU y Somos Oviedo pongan en valor una visión del cambio, no con afán impositivo sino para liderar política e intelectualmente el gobierno. Aún nos quedan retos importantes hasta el final del mandato de gobierno: el empleo, el funcionamiento de los distritos, el protagonismo de las asociaciones y la sociedad civil en la gestión municipal, el nuevo urbanismo y sus retos (La Vega, antiguo HUCA, Bulevar...), relaciones con el Principado de Asturias, sobre todo para el diseño del área metropolitana, la mejora de los barrios y la zona rural...
- Mantener la cohesión del grupo municipal, prestarle todo el apoyo y dirección política para que en su funcionamiento sea percibido como el mejor canalizador de propuestas y reivindicaciones ciudadanas.
- Mantener la identidad de una IU diferenciada, independiente del gobierno y pegada a la realidad ciudadana.

Esto último es de vital importancia para el futuro político de nuestra organización y es factible su puesta en práctica en la medida que, a través de nuestra portavoz municipal, ya hemos venido teniendo una voz propia más allá del gobierno. Ello debe continuar y profundizarse, sin perjuicio de que la misma organización, como tal, con sus propios medios e instrumentos de comunicación contribuya a reforzar ese empeño paralelamente a lo que se haga en el frente institucional.

Cada barrio, cada pueblo, cada rincón del municipio de Oviedo deben convertirse en el lugar donde IU debe estar y desarrollar su tarea.

Cada conflicto social, laboral o ciudadano deben contar con nuestra presencia y, siempre que sea posible, con nuestra aportación de orientación política.

Las reivindicaciones, peticiones, demandas o protestas sociales que nos parezcan justas de acuerdo con nuestros principios y objetivos, deben contar con nuestra receptividad y nuestra participación proactiva y propositiva.

Cada acto público de carácter social, cultural o político (manifestaciones, concentraciones, jornadas, etc.) que vayan en la línea de nuestro ideario deben contar con presencia de IU, coordinando en su caso la presencia institucional.

En definitiva, **poner en práctica nuestros principios ideológicos, nuestros valores de izquierda, una izquierda alternativa, anticapitalista, republicana, feminista y ecologista.**

IU es una realidad en la que se referencian cargos públicos y personas que tienen a IU como único espacio de militancia política o de compromiso ciudadano.

Pero al mismo tiempo nuestro reto es construir con otros muchos (personas, movimientos, partidos,...) un espacio de convergencia social y política, una estrategia de confluencia que conforme la más amplia unidad popular con objetivos claros de ruptura y sustentados en una base programática común.

Como recogen algunos de nuestros documentos “en la actual situación de emergencia social y de bloqueo político, solo desde la unidad popular y desde el impulso de la movilización social seremos capaces de frenar las regresivas políticas neoliberales “, en la perspectiva de construir una alternativa de izquierdas que sea creíble, atractiva e ilusionante para la mayoría social.

Una unidad que puede alcanzar diversos grados en función de las circunstancias: unidad en la acción política, unidad en los objetivos programáticos, unidad en las movilizaciones sociales, unidad en los procesos electorales, unidad en los gobiernos, etc.

Defendemos de manera consecuente la unidad de la izquierda alternativa en diferentes frentes, de los cuales el electoral debe ser capaz de ilusionar a la ciudadanía de Oviedo y de propiciar mayorías. Profundizar en la unidad de acción, sea corto, medio o largo plazo, tiene que darse desde el respeto entre organizaciones y el trabajo en común y participativo.

Queremos avanzar en el acuerdo con otros, desde la identidad de cada uno, con el objetivo de lograr la más amplia expresión programática del Bloque Político y Social que defendemos.

LINEAS DE TRABAJO

De acuerdo con el análisis y los objetivos generales expuestos, IU de Oviedo plantea las siguientes líneas de trabajo para el próximo periodo:

A) La participación ciudadana, especialmente la organizada, potenciando el movimiento vecinal progresista. Una seña de identidad irrenunciable de Izquierda Unida y de las instancias unitarias en que históricamente participó en Oviedo es el empeño por promover la participación ciudadana. El Gobierno Municipal en los últimos años ha actuado en ese sentido impulsando aspectos de la participación reglada

previstos en la Ley de Grandes Ciudades, tales como los Consejos de Distrito o los Consejos municipales. El actual gobierno tripartito ha dado cobertura a planteamientos de la Plataforma Imagina un Bulevar, entre otros. Pero la participación ciudadana es más que eso. Supone en primer lugar potenciar donde sea posible el movimiento vecinal progresista, exigir y organizar la participación de los/as ciudadanos/as en los plenos y en comisiones donde tengan interés sus opiniones y propuestas, organizar cada año debates populares sobre los presupuestos municipales en los barrios..., de tal modo que nuestro planteamiento en el sentido de que la democracia no consiste sólo en votar periódicamente se haga realidad con la participación sostenida y efectiva de la ciudadanía en la gestión de los asuntos públicos, potenciando con ello su conciencia y politización. La participación ha de estar basada en la información, ha de contar con una formación básica que la posibilite y ha de verse refrendada en la práctica con resultados reales.

B) La representación municipal en el ayuntamiento, como frente institucional que da cauce a la movilización social. IU de Oviedo concede al ámbito de lo institucional toda la importancia que tiene como gestión, parcela de poder y sobre todo, como amplificador para la proyección social de sus propuestas y de su ideología crítica. Sin embargo, no agota en este plano electoral su sentido como organización que en todo caso antepone lo social a lo institucional. Por eso, el trabajo en el Ayuntamiento debe ir acompañado de un permanente esfuerzo movilizador convenientemente coordinado y dirigido políticamente.

C) El trabajo en el movimiento obrero, especialmente en los conflictos laborales de repercusión local. Para una organización que sitúa en el centro del conflicto social la contradicción entre el trabajo asalariado y el capital, su participación en el seno del movimiento obrero es fundamental. Ello sitúa en el centro del orden del día la lucha por el objetivo del pleno empleo estable y con derechos, horizonte teóricamente lejano pero que empieza a plantearse en las luchas concretas por el mantenimiento del empleo y la defensa de los derechos laborales. En esa dirección, no basta, con ser necesaria, la participación de Izquierda Unida de Oviedo en las Huelgas Generales y en numerosas movilizaciones de las convocadas por los distintos sindicatos de clase.

D) La lucha por lo público: La defensa del sector público, de los derechos del estado del bienestar y de la remunicipalización de los servicios privatizados.

La defensa del sector público se basa no sólo en razones de justicia distributiva o de igualdad social a la hora de disfrutar de los servicios, sino en el hecho de que, incluso en lo inmediato, los servicios de la sanidad, la educación, la atención a la dependencia, el transporte, la limpieza, los cementerios o la traída de aguas son más baratos, mejor controlados y de mayor calidad cuando son públicos que cuando son privados. El estudio comparativo realizado al respecto por el Tribunal de Cuentas y referente a 2011 es un buen punto de partida.

IU, sin menoscabo de la defensa de los puestos de trabajo que corresponda, debe impulsar la reversión de los servicios municipales privatizados en las últimas décadas.

E) El derecho a una vida digna: Pan, Techo y Trabajo. Derecho a Vivienda, defensa del Empleo y la protección social. IU respaldará las movilizaciones e iniciativas unitarias encaminadas a la defensa de una vida digna, del derecho a vivienda, al empleo y a la protección social.

En Oviedo se precisa un giro copernicano en la política de vivienda para impulsar medidas radicales con instrumentos públicos que favorezcan el abaratamiento sustancial de los alquileres y la rehabilitación de viviendas antiguas. En ese sentido sería necesario exigir la ampliación y control del Patrimonio Municipal de Suelo (PMS); la creación de una Empresa Municipal de Vivienda, llamada a promover un Plan Municipal que fomente la vivienda en alquiler a precios asequibles y en cantidad suficiente, así como la rehabilitación de las que lo precisen; la reducción del IBI, dado el brutal incremento a donde fue elevado y la creación de un Parque de Viviendas de Emergencia suficiente.

IU impulsará desde el Ayuntamiento el diseño de un Plan de Acción Local con participación de los sindicatos como instrumento de planificación democrática de la economía; un Plan de Empleo Municipal insertado en lo anterior; así como potenciar en lo posible la Oferta Pública de Empleo municipal; control de las condiciones laborales de las empresas concesionarias de servicios mientras dure su régimen y políticas de apoyo a la pequeña empresa y a los autónomos.

F) Un municipio por la igualdad: Contra las discriminaciones negativas y por la igualdad de oportunidades. Contra el patriarcado y por los derechos de las mujeres. Oviedo no es una excepción en el mapa general de una sociedad que conserva gran cantidad de elementos patriarcales en su configuración real, en parte de su legislación y en muchos de sus usos y costumbres. Los datos del paro (Sadei, enero de 2017), en Oviedo (7.728 parados y 9.680 paradas de un total de 17.608) y en Asturias (39.392 parados y 46.800 paradas de un total de 86.192) son significativos.

La lucha contra la discriminación salarial y laboral, la denuncia sobre la existencia de trabajos no remunerados relativos al ámbito familiar y al cuidado de menores y ancianos, la exigencia de medidas para el control de la natalidad, la reivindicación del derecho al aborto libre y gratuito, la lucha contra el acoso y la violencia machista, el rechazo a cualquier manifestación sexista y a la utilización en publicidad o con otros propósitos de imágenes que incidan en la degradación de la mujer son otros tantos objetivos de la lucha feminista y anti patriarcal que hemos de asumir con coraje y eficacia.

La lucha en esa dirección constituye una de sus prioridades mayores y debe impregnar además transversalmente la práctica interna y externa de sus militantes, sean mujeres u hombres.

G) Un municipio sostenible: Medio ambiente y urbanismo. A los graves problemas medioambientales del concejo (canteras, contaminación acústica, antenas de telefonía móvil, situación de líneas de alta tensión, Ronda Norte, ahora Ronda Verde, conservación del Monte Naranco, problemas de saneamiento y contaminación de acuíferos, tráfico y falta de transporte público, etc.) se suma claramente el de las presiones urbanísticas, plasmadas en la conversión de grandes bolsas de suelo rural en urbanizables.

Es necesario un vuelco total en esta materia e impulsar políticas activas y decididas en defensa de nuestro entorno medioambiental y nuestro urbanismo que redunden en una mayor calidad de vida del conjunto de los/as ciudadanos/as, ejerciendo un ecologismo y un urbanismo que haga compatible los intereses de los usuarios y los trabajadores de los sectores regulados.

H) **Por una Cultura popular para la mayoría social.**

I) **Una Universidad asequible, democrática y al servicio de la sociedad.**

J) **Oviedo con su juventud.** Oviedo tampoco es una excepción en materia de juventud dentro del panorama general que ofrece el país. Una Universidad cada vez menos asequible económicamente en la que se presagian más subidas de tasas y menos ayudas, unida a un paro juvenil brutal hacen del sector de los/as jóvenes, donde cada vez se hace más frecuente el desplazamiento a otras regiones en busca de empleo o incluso fuera del país, un sector especialmente golpeado por la crisis y los recortes.

Algunas propuestas parecen bastante evidentes: restringir el período de contrato en prácticas, más empleos fijos y menos becarios, implementación desde las administraciones públicas de un plan contra la precariedad laboral juvenil, creación de una bolsa pública de alquiler juvenil que abra las puertas al acceso a una vivienda digna y asequible a la juventud, estableciendo la renta en función de los ingresos, aumento de las partidas presupuestarias para becas y transporte, habilitación de planes y espacios para un ocio alternativo, creación de talleres de socialización para adolescentes pre-marginales, incremento de los plazos a concurso en los planes de empleo joven...

Son sólo algunas propuestas que, sin ser la solución definitiva a los efectos específicos que la crisis y su gestión neoliberal tienen sobre este sector de la población, sí pueden, no obstante, allanar el camino hacia otro modelo de incorporación de nuestros/as jóvenes al marco social, económico, cultural y con ello, colocarnos en la senda de otro modelo de ciudad.

K) **Oviedo por la República.** La República por la que luchamos es la encarnación de una voluntad de ruptura democrática con el régimen de la restauración emanado del franquismo y de su transición e incluye de por sí contenidos de transformación.

En España la monarquía no es sino la clave de bóveda del régimen en el que políticamente se vienen concretando los intereses de la banca, del gran capital y de sus dueños, el régimen desde el que, con todos sus atributos de origen histórico, de bipartidismo y de corrupción, se ejerce la explotación capitalista sobre la inmensa mayoría.

Confrontar con el régimen y conseguir un proceso constituyente de ruptura con amplia participación popular es un objetivo federal de IU. También en Oviedo, que además es el escenario anual de la entrega de los premios Príncipe/esa de Asturias exponentes del apoyo monárquico de los poderes facticos, a la vez que de acciones de rechazo de la monarquía y de apoyo a nuestra opción republicana.

L) **La recuperación de la memoria democrática.** El movimiento memorialista que apoyamos no se limita a llevar flores a las fosas comunes los primeros de noviembre. La memoria democrática es, ante todo, un ejercicio de presente y futuro, consistente en restaurar hoy la dignidad y los

derechos humanos brutalmente arrastrados por el fascismo. Se trata de obtener la verdad, la justicia y la reparación de los crímenes de lesa humanidad cometidos por el franquismo. Se trata, entre otras acciones, de conseguir que los monumentos, los símbolos y los títulos que ensalzan a los delincuentes sean retirados por siempre de la vista de sus víctimas, que no merecen soportar la injusticia de tal humillación. Se trata también de restaurar la verdad para las generaciones que vengan, llevando a las escuelas, a los libros de texto, a los institutos, a la Universidad y a los museos el relato objetivo y fiel a los hechos de lo que fue la guerra, la posguerra y el franquismo.

En Oviedo se han impulsado y respaldado diversas iniciativas para recuperar la memoria democrática (lápidas que rodean la fosa común del cementerio, monumento a Aida de la Fuente) y más recientemente el cambio de nombres de las calles y la retirada de algunos monumentos. Sin embargo aún debemos continuar trabajando en el campo de lo hecho y con la identificación y actuación sobre fosas comunes, con denuncias e iniciativas como la querrela Argentina y con actos públicos y académicos, conferencias, mesas redondas proyecciones o exposiciones para difundir la verdad.

M) Un municipio solidario y por la paz.

N) Un municipio bilingüe, trabajando para garantizar la recuperación, mantenimiento y divulgación de la Llingua Asturiana.

DOCUMENTO ORGANIZATIVO

Para definir un modelo organizativo es preciso hacerlo desde la determinación de los **objetivos políticos** que como fuerza activa queremos alcanzar y ser coherentes con ellos. Debemos desarrollar cambios organizativos en línea con lo recogido en los documentos federales y de IX de Asturias. Algunos cambios ya han venido de la mano de la necesidad de adaptación a la realidad y ello nos ha hecho recuperar en cierta manera el espíritu fundacional de IU: profundización democrática, eligiendo en primarias los candidatos y candidatas, participación social en los programas, consejos abiertos, paridad, etc..

Debemos superar nuestros límites orgánicos, incorporar en el día a día a toda la militancia, pero también a simpatizantes y agentes sociales, vecinales y de otros movimientos.

Para una Asamblea Local como es Oviedo, tan importante como el aparato organizativo lo son la participación y el activismo. Nuestra estructura tiene que ser simple, ágil y funcional y sobre todo integrar y movilizar a la militancia. Hemos de protagonizar una renovación real de los órganos, tenemos militancia nueva y hemos de integrar a simpatizantes en nuestra labor diaria, no sólo en lo orgánico, sino también en lo institucional.

El binomio que hemos de conjugar es presencia institucional y movilización social, bien entendido que IU estará en la reivindicación y la movilización de aquellos agentes que persigan un contenido transformador, socialmente sensible y laboralmente superador. En resumen y recogiendo un párrafo de la ponencia organizativa de IX de Asturias, ese binomio es “esencial para la construcción de la hegemonía”.

El eje organizativo de IU de Oviedo debe pivotar sobre dos pilares fundamentales:

- Una dirección capaz de analizar la realidad de cada momento y con capacidad de realizar propuestas.
- Una militancia implicada y motivada capaz de llevar a la práctica las iniciativas de IU, difundirlas y llevarlas al seno de cada conflicto social.

Esa militancia debe ser entendida como algo más amplio que las personas con carnet de IU. Debemos aspirar a tener una base social y electoral a la que dirigirnos y de la que poder obtener apoyo, respuestas y participación en nuestros asuntos medulares y trascendentes.

Ello sin renunciar a ampliar el número de personas que puedan afiliarse, como un objetivo legítimo y necesario de crecimiento y consolidación de IU de Oviedo.

DESARROLLO ORGANIZATIVO

La **Asamblea Local** es el máximo órgano de participación y decisión en nuestro ámbito territorial, ante quien han de rendir cuentas la dirección y los cargos institucionales. Es el espacio en el que se deben tomar las decisiones más importantes para Oviedo y para aquellos asuntos de ámbito superior que se nos planteen. La Asamblea Local se reunirá cada cuatro años para el debate político y la elección de sus órganos de dirección y, con carácter ordinario, al menos una vez al año. Con carácter extraordinario podrá hacerlo de acuerdo a lo contemplado en el artículo 49.5 de los Estatutos de IU Asturias.

Como se ha definido en los documentos federales, nuestra prioridad debe ser “realizar un análisis de los conflictos en marcha en nuestro entorno y de las experiencias alternativas activas, valorando cuales de ellas es necesario reforzar o qué nuevos ámbitos de trabajo sería necesario abordar”.

Una de las competencias de la Asamblea Local es la elección de la **Coordinadora Local**, el órgano máximo de dirección política de IU de Oviedo en el que se residencian las competencias de deliberación y acuerdo político, la rendición de cuentas de los y las responsables políticos y de los y las cargos públicos y la evaluación de las decisiones tomadas en su ámbito.

La Coordinadora Local debe reflejar la heterogeneidad de la militancia de IU de Oviedo, al tiempo que debe ser un órgano ágil en su funcionamiento y capaz de generar propuestas y análisis.

Cada integrante de este órgano debe disponer de la información necesaria con la suficiente antelación y extensión para posibilitar un debate eficaz y transparente, así como que la información institucional sea facilitada sin intermediaciones ni distorsiones.

La Coordinadora Local se convocará de forma periódica, como mucho cada dos meses, sin que se excluyan, como se recoge en los documentos organizativos federal y de IX de Asturias, fórmulas que potencien la implicación de la gente en la acción política y las luchas sociales a través de mecanismos de profundización democrática como pueden ser las asambleas abiertas decisorias, las asambleas de rendición de cuentas, las primarias, los referendos, los revocatorios, etc., complementarias a este órgano en momentos puntuales.

En un segundo nivel el órgano de dirección previsto estatutariamente es la **Comisión Colegiada Local**, encargada del debate y la decisión de los asuntos políticos ordinarios, la preparación de los materiales y documentos que se sometan a la consideración del máximo órgano de dirección política y del ejercicio de la responsabilidad disciplinaria de las y los militantes, la ejecución de los acuerdos políticos de los órganos superiores y la preparación e impulso

del debate político interno y externo. La Comisión Colegiada local se reunirá, de forma ordinaria, cada quince días.

El Coordinador/a, que forma parte de este órgano ejecutivo, hará una propuesta del resto de la Comisión Colegiada a la Coordinadora Local, que es a la que corresponde la elección así como la determinación y modificación de las responsabilidades concretas. Se citan a modo orientativo: Organización y Administración; Política Municipal, Participación Ciudadana, Movimientos Sociales, Políticas de Igualdad, Comunicación (Relación con los medios, imagen, propaganda y redes sociales) y Formación Interna.

LA MILITANCIA

Como ya quedó dicho en la introducción, es preciso superar el concepto de militancia tradicional y adecuarnos a una nueva realidad para hacer partícipes activos a toda la militancia. En Oviedo debemos ser capaces de propiciar ese cambio conceptual, tal como recogen los documentos federales y de IX de Asturias:

“Es importante que nos adecuemos a los nuevos tiempos, potenciando el uso de las nuevas tecnologías y formas alternativas de participación como el ciberactivismo, que diversifiquen y amplíen la capacidad de actuación diaria de la militancia, dando mayor visibilidad y rapidez de contestación en redes a la organización, sobre todo en momentos cruciales como campañas electorales, conflictos de carácter sectorial y aportaciones a los programas, manteniendo tensionada así a la militancia que no pueda participar de forma presencial y continuada.”

“El reto es que nuestro modelo organizativo permita dar respuesta a ambos modelos de militancia dependiendo del grado de implicación que cada afiliado quiera tener con la organización, haciendo que todas y todos ellos, sea cual sea su nivel de implicación, se sientan partícipes del proyecto político y de las decisiones que se tomen. Por eso deberán implantarse mecanismos que garanticen la información sobre la acción política de toda la militancia y articulen su intervención en los debates y los acuerdos que se tomen, no sólo acudiendo a los mecanismos tradicionales de reunión en nuestros locales sino, y muy particularmente, reforzando la utilización de las nuevas tecnologías en esos procesos en lo que podríamos denominar la e-participación. Se trata, en definitiva, de establecer formas más flexibles de militancia, permitiendo que el y la militante, en función de sus capacidades, situación personal e intereses, pueda desarrollar en cada momento, de manera íntegra, su labor militante en todos los ámbitos posibles, ya sea a través del activismo en la calle, procesos asamblearios, el ciberactivismo, la elaboración de propuestas políticas concretas, etc., favoreciendo un mayor conocimiento de los procesos internos

de propuesta y participación de la organización, así como el externo, tanto a nivel asociativo y sindical, como institucional.”

Deberemos ser capaces de “formar a la militancia en conceptos ideológicos fundamentales, tanto aquellos históricos que forman parte de nuestros principios y los de la organización, como aquellos que debemos renovar o desarrollar para enfrentarnos a la nueva realidad existente y a los retos que supone.

Una formación planificada que permita capacitarnos en la lectura y crítica de la realidad local desde la perspectiva de la contradicción capital-trabajo, de la DITUE (División internacional del trabajo en la Unión Europea), de la condición de España como periferia y como afecta todo ello al marco local Ovetense. Conocer nuestra historia permitirá posicionarse y hacer propuestas sobre memoria histórica y a no repetir errores pasados.

Una formación feminista que nos permita aprender los mecanismos del patriarcado y su alianza "natural" con el capitalismo y cómo combatirlo desde una perspectiva de clase.

La comprensión del municipalismo y la acción institucional como elemento del cambio e impulsora de la movilización social.

Debatir nuestra propuesta republicana para el modelo de Estado como base del cambio hacia una economía socialista.

El internacionalismo y apoyo a los pueblos que luchan contra los imperialismos y la comprensión de los diferentes intereses que operan detrás de los conflictos bélicos y económicos.

En el curso de los procesos participativos que hemos desarrollado (elecciones abiertas para designación de candidato autonómico y municipal, principalmente) hemos sido capaces de conseguir que quinientas personas se inscribieran como simpatizantes de IU de Oviedo y que participaran mayoritariamente en votaciones on line y presenciales. No podemos desperdiciar esa masa potencialmente militante y deberemos realizar campañas para que esos simpatizantes se conviertan en militantes y que el incremento de afiliación que hemos tenido desde la última Asamblea General se multiplique en este período que iniciamos.

LAS ÁREAS DE ELABORACION COLECTIVA

Esta no es una figura novedosa en la formulación estratégica de la organización de IU. Han existido y existen en los distintos niveles áreas de elaboración, pero hasta ahora lo han sido principalmente para la elaboración programática. En Oviedo no hemos tenido en puridad ese tipo de grupos operativos, no hemos sido capaces de articular un funcionamiento regular y con una participación mínima.

Es necesario que nos marquemos el objetivo de su puesta en funcionamiento, pero desde la nueva perspectiva formulada en los documentos federal y de IX de Asturias.

Han de ser espacios multidisciplinares y abiertos a la sociedad, no sólo a la militancia. Han de configurarse como un elemento esencial para vincular la propuesta política de IU, pero contrastada con los distintos movimientos sociales. Deben articularse en torno a dos realidades organizadas, las redes de activistas y los foros de debate y elaboración y funcionar sobre la base del consenso y la auto reglamentación interna, la participación voluntaria y la horizontalidad.

Su protagonismo debe ser fundamental en la elaboración política y programática pero es preciso que sean abiertas, que conjuntamente con nuestra militancia, impliquemos a simpatizantes, organizaciones y colectivos que estén interesados en participar, para que las propuestas surgidas del debate y la elaboración de los diversos grupos sean la base de nuestra acción política en las instituciones.

Finalmente y para enmarcarlas organizativamente con nitidez, hacemos nuestra la referencia del documento organizativo de IX de Asturias: “Estos espacios servirán para la reflexión y elaboración de propuestas políticas. En este marco de elaboración y participación, la aportación de las áreas de elaboración colectiva debe basarse también en el fortalecimiento organizativo, político e ideológico de Izquierda Unida de Asturias, así como el trabajo externo dirigido a fortalecer nuestras alianzas sociales, convergencia y vinculación con IU, en tanto que movimiento político social que aspiramos a agrupar a la izquierda transformadora.

Para garantizar que el trabajo de las áreas sea útil este ha de tener una permanente vinculación con la dirección y, a través de esta, con los grupos institucionales para dar la necesaria difusión a las propuestas programáticas y a las movilizaciones”.

Además, IU tiene representación en los diferentes Consejos Sectoriales constituidos por en el Ayuntamiento de Oviedo (Igualdad, Medio Ambiente, Escolar...) y en también en distritos. La participación en los mismos puede ser una oportunidad para aglutinar a militantes y simpatizantes en torno a sus temáticas y propiciar la puesta en funcionamiento de las Áreas de Elaboración Colectiva.

LA COMUNICACIÓN

La comunicación es la savia de una organización que quiera ser visible al exterior e influir en la sociedad y para ello es necesario que en el interno tomemos conciencia de la importancia de que la información fluya desde dentro como paso previo para su difusión al exterior.

En Izquierda Unida de Oviedo disponemos de recursos para adaptar el modelo estático anterior (página Web y comunicados de prensa) al modelo que se necesita en la actualidad, con presencia informativa y de nuestros cargos públicos en redes sociales como Twitter y Facebook, con nuevos soportes como imágenes, audios, videos, etc., que permiten la inmediatez en la transmisión de la información, lo que contribuye a la transparencia y la accesibilidad. Por tanto, lo que hemos de hacer es potenciar y desarrollar estos medios de forma óptima, asumiendo esa responsabilidad desde el órgano ejecutivo que se conforme.

No obstante, no hemos de descuidar la comunicación interna con la afiliación y los/as simpatizantes, que venimos desarrollando mediante el correo electrónico y los mensajes de móvil. Estos medios permiten también el envío de información y documentación o acceso a la misma y constituyen un buen canal institucional para la difusión de la información interna.

La elaboración de una publicación en papel desde el grupo municipal, “En Red”, con varios números ya emitidos, incluyendo monográficos sobre temas de interés político, ha sido un acierto, tanto en el contenido como en el diseño, que contribuye y contribuirá a una imagen más actual y atractiva de IU de Oviedo. Es necesaria una mayor implicación en la distribución por parte de todos y todas.

Finalmente, en lo referente a los órganos de decisión y participación, debemos promover cauces de participación presencial, con el fin de que faciliten el diálogo y el acercamiento a la afiliación, para conocer el trabajo y el posicionamiento de nuestras/os compañeras/os, tanto en las instituciones como internamente.